

mantino sobre el método teológico. Son tres repeticiones y dos breves opúsculos. Los cinco se conservan en el códice latino, número 35, de la biblioteca capitular de Oviedo. Los autores han respetado al máximo la grafía del texto original y han incluido cinco láminas con reproducciones del códice ovetense.

Además de la edición de los textos, el libro contiene un interesante estudio introductorio sobre la evolución del método teológico durante la Edad Media. Se señala así más claramente en qué consistió la aportación propia de Pedro de Osma y su crítica metodológica. Aunque se trata de una introducción, nos parece que estas páginas tienen suficiente interés por sí mismas.

Se incluye también una explicación del códice y una guía sobre publicaciones que facilitan amplia información bibliográfica sobre el autor. Cinco índices completan el Osma, textos bíblicos y explicación de las láminas.

M. Lluch-Baixaui

Adolfo GONZALEZ MONTES, *Reforma luterana y tradición católica*, Univ. Pontificia de Salamanca (Bibliotheca Salmanticensis. Estudios, 100) Salamanca 1987, 257 pp., 23,5 x 17.

El Autor es Profesor de teología fundamental en Salamanca y Director del Centro de Estudios Orientales y Ecuménicos «Juan XXIII».

En este volumen reúne artículos ya publicados sobre temas luteranos. El libro ofrece, al lector católico, una aproximación a la figura de Lutero y a las tradiciones del luteranismo. A la vez, se van confrontando los puntos doctrinales de mayor interés (fe, Iglesia, conocimiento de Dios, experiencia de Cristo, justificación) con la tradición

católica y, en especial, con S. Agustín y S. Tomás.

J. M. Otero

Michel ECKERT, *Gott, Glauben und Wissen. Friedrich Schleiermachers Philosophische Theologie*, W. de Gruyter («Schleiermacher Archiv», 3), Berlin - New York 1987, 227 pp., 16 x 24,5.

Este estudio sobre la «teología filosófica» de F. Schleiermacher —es decir, sobre su teología fundamental— fue leído como «Habilitation» en la Facultad de Teología católica de la Universidad de Regensburg.

El Autor aborda primero el estudio de la doctrina sobre Dios, para incidir luego en sus consecuencias antropológicas (deteniéndose especialmente en el análisis del «sentimiento religioso») y finalmente en la epistemología teológica de Schleiermacher.

No se incluyen apenas reflexiones críticas, limitándose el Autor a recomponer el pensamiento del famoso teólogo protestante.

J. M. Otero

Walter SACHS, *Friedrich Schleiermacher Theologische Enzyklopädie (1831/32). Nachschrift David Friedrich Strauss*, Vg. Walter de Gruyter («Schleiermacher Archiv», 4), Berlin-New York 1987, 256 pp., 16 x 24,5.

Es de reseñar la aparición de una nueva edición de la famosa obra «Enciclopedia teológica», del que puede ser considerado padre del protestantismo liberal: Friedrich Schleiermacher.

El editor Walter Sachs ha fijado el texto de un curso importante dado por Schleiermacher en 1831/1832, a partir de las notas tomadas del mismo por D. F. Strauss.

J. M. Otero